

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	4 (1875)
Heft:	7
Rubrik:	Chronique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

d'obéissance et de respect, trop affaiblis, hélas! de nos jours; qu'on cultive avec délicatesse chez les enfants tous les sentiments élevés de l'âme, l'amour de la famille, de la patrie, l'amour de Dieu. *Dieu et la patrie*, aujourd'hui, plus que jamais, telle doit être notre devise. Les Frères des écoles chrétiennes ont prouvé noblement dans nos récents malheurs qu'ils savent se dévouer et, au besoin, mourir pour accomplir ce double devoir. De leur côté, combien d'instituteurs de nos villages et de nos villes réalisent modestement cette belle parole: « L'enseignement est un sacerdoce; » combien, parmi eux, auraient mérité que le vénérable de la Salle, dont je salue encore, en terminant, les traits respectés, les avouât pour ses enfants. »

CHRONIQUE.

Le cours de répétition auquel 15 instituteurs sont appelés à prendre part, s'ouvrira à Hauterive le 5 juillet prochain.

Vaud. — Nous croyons intéresser nos lecteurs en leur donnant les détails statistiques suivants :

D'après des données officielles : 1^o la population scolaire de ce canton comprend 32,870 enfants, fréquentant les écoles primaires; 2^o ces élèves sont répartis entre 784 écoles, soit une moyenne de 40 élèves par école; 3^o au lieu de 784 instituteurs et institutrices, il n'y en a que 713 possédant un brevet; 71 écoles sont donc desservies par des maîtres non brevetés. Pour remplir cette lacune, il faudrait 40 candidats chaque année; or, l'école normale n'en fournit en moyenne que 16. L'insuffisance des traitements ne suffit pas à expliquer cette pénurie d'instituteurs.

Grisons. — Un journal de ce canton nous raconte un fait assez curieux. Un régent a été élu président du cercle, deux régents ont été élus députés de cercle; six, juges de districts, et six autres, suppléants.

France. — La question capitale de la liberté d'enseignement supérieur vient de faire un grand pas. Le projet de loi élaboré sur cette matière doit encore subir l'épreuve d'un troisième débat. Si cette loi est définitivement votée, elle contribuera beaucoup au relèvement intellectuel et religieux de la France.